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В Русском доме в Баку состо-
ялось открытие персональ-

ной выставки члена Союза ху-
дожников Азербайджана Эли-
ны Лободенко под названием 
«Яркая палитра моей души». 

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

В экспозиции представлены 24 
работы, большинство из которых 
абстрактны и наполнены гармони-
ей цветов, форм и линий. 

Мероприятие было органи-
зовано Бакинской музыкальной 
академией (БМА) имени Узеира  
Гаджибейли и Русским домом в Баку. 
Это сотрудничество не только от-
ражает важность культурного об-
мена и поддержки творческих про-
ектов, но также служит площадкой 
для обогащения художественной 
сцены.

С приветствиями перед гостями 
выступили заместитель руководи-
теля Русского дома в Баку Дмитрий 
Егоров, а также ведущая и кура-
тор мероприятия, доктор филосо-
фии по искусствоведению, стар-
ший преподаватель БМА Алена 
Инякина.

По завершении торжествен-
ной части мероприятия началась 
музыкальная программа, которую 
представили Алена Инякина, ла-
уреаты международных конкур-
сов: старший преподаватель БМА 
Лала Мухтарова, концертмейстер 
БМА Диляра Керимова, артисты 
Азербайджанской государствен-
ной хоровой капеллы Азербайд-
жанской государственной акаде-
мической филармонии им.М.Ма-
гомаева Камилла Иманова, Фархад 
Алекперов, Эльяр Алиев и студент 
Санкт-Петербургской государствен-
ной консерватории им.Н.А.Рим-
ского-Корсакова Теймур Кязимов.

Музыкальные композиции, ис-
полненные профессиональными 
музыкантами, создали уникаль-
ную атмосферу в зале, подчеркнув 
художественные достоинства ра-
бот. Гармония разных видов ис-
кусства создала уникальное про-
странство, в котором произведе-

ния Элины Лободенко оживали, 
взаимодействуя с музыкальной 
палитрой звуков.

Элина Лободенко - выпускница 
Азербайджанской государствен-
ной академии художеств, работа-
ет художником в Национальном 
музее азербайджанской литерату-
ры имени Низами Гянджеви. Име-
ет дизайнерское мышление, тяго-
теет к абстракции. Недоступный 
ей от рождения мир звуков Эли-
на с большой творческой фанта-
зией компенсирует невероятной 
палитрой цветов. Ее работы - это 
всегда поиск ритмической гармо-
нии в хаосе линий, цветовых пя-
тен и геометрических форм.

Элина Лободенко, рассказы-
вая о выставке, отметила: «Идея 
ее проведения зародилась еще год 
назад. Вообще, я стараюсь выстав-
лять свои картины по мере того, как 
появляются новые идеи. Поэтому 
хотела бы поблагодарить Русский 
дом в Баку, который помогает ху-
дожникам в реализации их твор-
ческих идей на такой площадке».

- Церемония открытия вы-
ставки прошла в музыкальном 
сопровождении. Скажите, как 
ваше творчество взаимодейству-
ет с музыкальным искусством?

- Как вы понимаете, я ощущаю 
звуки музыки только через вибра-
цию. Но я люблю слушать музы-
ку. У меня много друзей-музыкан-
тов, которые пришли поддержать 
меня на выставке. А мой племян-
ник - профессиональный вокалист. 
Я постоянно связана с музыкаль-
ным искусством, посещаю много 
концертов, и это тоже, естествен-
но, влияет на мое творчество.

- Что именно вдохновляет вас 
на развитие творчества?

- Общение и еще раз общение - 
это то, что вдохновляет в первую оче-
редь. Я, помимо картин в абстракт-
ной технике, рисую еще и в стиле 

«графика», и очень много так на-
зываемых «дружеских шаржей». 
Это настолько радует моих дру-

зей и знакомых, что вдохновля-
ет на работу в этом направлении.  
И, конечно, во многом на мое твор-
чество влияет природа, я нахожу 

в ней много идей для своих кар-
тин, особенно меня восхищают 
природа районов Азербайджана 
и неповторимый Каспий. 

- Какой вы видите роль ху-
дожника в формировании об-
щественного мнения?

- Вы знаете, я стараюсь следо-
вать вызовам современности. Так, 
на выставке в Москве я предста-
вила своеобразную работу из туа-
летной бумаги, которая вызвала ин-
терес у зрителей (улыбается). Это 

было что-то новое для меня. Зада-
ча в этом и состояла - удивить! Но, 
конечно, роль художника в фор-
мировании общественного мнения 
и воздействии на культурные про-
цессы очевидна. Однако здесь все 
происходит взаимообразно. Как 
художник своими произведения-
ми влияет на вкусы общества, цен-
ности, так и общество воздейству-
ет на художника. Так было всегда, 
во все времена. И роль художника, 
по моему мнению, состоит в том, 
чтобы своими произведениями  
нести свет в мир.

- Как абстракция помогает вам 
выражать нечто, что не всегда под-
дается конкретному описанию 
или изображению?

- Я с детства мечтала полететь 
в космос. Эта мечта сохранилась 
и по сей день.Думаю, пока я об этом 
мечтаю, буду все конкретное ви-
деть и передавать через абстрак-
цию. Это все происходит незави-
симо от меня. Не имея возможно-
сти слышать, я так вижу…

- Какие художники в истории 
абстракционизма оказали наи-
большее влияние на ваше твор-
чество?

- Моими любимыми худож-
никами-абстракционистами яв-
ляются Василий Кандинский, 
Казимир Малевич, Архип Куин-
джи, Пьер Сулаж, Аниш Капур, Ру-
дольф Стингел. Василий Кандин-
ский учит меня лирике, Казимир 
Малевич - построению компози-
ции, Пьер Сулаж - разбору цвета, 
а Аниш Капур - объему. Мне по-
счастливилось в жизни общать-
ся с гением азербайджанской жи-
вописи - Уджалом Хагвердиевым, 

который писал в различных сти-
лях и показывал мне приемы ри-
сования. Эти моменты общения 
останутся в моей памяти навсег-
да, ведь влияние этого любимо-
го всеми художника на мое твор-
чество нельзя описать словами…

- Как вы находите и поддержи-
ваете тот баланс в творчестве, ко-
торый позволяет вам выражать 
личные чувства, сохраняя при 
этом пространство для зрителя 
в своих произведениях, чтобы 
они могли вносить свои собствен-
ные трактовки и переживания?

- Разумеется, человек не может 
испытать чужие эмоции. Но он мо-
жет представить себе эмоциональ-
ное состояние художника, в котором 
тот находился в момент написания 
данной картины, и,соответствен-
но, через свое личное восприятие 
трактовать данное произведение, 
опираясь на личные ощущения. 
Тут я стараюсь дать свободу зри-
телю, свое же эмоциональное со-
стояние чаще всего передаю кра-
сками. И я очень благодарна сво-
им зрителям за понимание.

Азербайджанский футбольный 
клуб «Карабах», продолжа-

ющий выступать в еврокубках, 
провел свою первую игру в го-
стях с португальской «Брагой». 

Ю.АББАСЗАДЕ

Выездной матч с «Брагой», ско-
рее всего, войдет в историю не только 
«Карабаха», но и всего азербайджан-
ского футбола. Добиться в Португа-
лии победы над соперником, кото-
рый находится на ходу и считается 
сильным не только в национальном 
чемпионате, но и на международной 
арене, да еще выиграть со счетом 4:2, 
дорогого стоит. Однако теперь куда 
важнее сосредоточиться на ответ-
ной встрече.

Конечно, с тактической точки зре-
ния «Карабах» показал мастер-класс 
- как надо играть на выезде против 
такого соперника, как «Брага», и как 
можно наказывать ее контратаками. 
Можно было предположить, что хо-
зяева поля с самого начала постара-

ются взять ини-
циативу в свои 
руки, но го-
сти достаточ-
но уверенно 
справлялись 
с попытками 
португальцев 
организовать что-
то впереди.

Безусловно, подопеч-
ные Артуро Жорже являлись фа-
воритами встречи, по иному и быть 
не могло, учитывая разницу в уровне 
между чемпионатами двух стран. Но 
если брать в расчет дуэль команд, то 
по ходу двухраундового противосто-
яния могло случиться все что угодно, 
и в этом, возможно, был шанс «Кара-
баха». И агдамцы действительно смог-
ли приятно удивить своей игрой, тем, 
как они смотрелись в матче против 
достаточно непростого соперника. 
Уже на 20-й минуте Марко Янкович 
реализовал пенальти, это положи-
тельным образом повлияло на «Ка-
рабах». Ведь повести в матче против 

такого соперни-
ка - очень важ-
но. И хотя под 
занавес пер-
вого тайма 
Банза восста-

новил равнове-
сие, «гол в раз-

девалку» не над-
ломил чемпиона 

Азербайджана, скорее, 
наоборот.

Именно этот гол сыграл с хозяева-
ми злую шутку, так как они на кура-
же решили, что своего уже не упустят 
и голы еще придут. Голы действитель-
но пришли, но пропускала «Брага». 
Дубль Зубира и мяч Жуниньо пока-
зали, что хозяева ненадежны в обо-
роне, и вместе с тем продемонстри-
ровали уровень мастерства футболи-
стов «Карабаха», которые не упустили 
своего шанса. Хотя уже в компенси-
рованное время португальцы спо-
добились на второй гол в исполне-
нии Моутиньо, впечатление от об-
щей картины это не испортило.

Обыграв «Брагу» со счетом 4:2 в пер-
вой игре раунда «плей-офф» Лиги Ев-
ропы, «Карабах» сделал уверенный 
шаг к выходу в 1/8 финала. Подопеч-
ные Гурбана Гурбанова являются фа-
воритами пары и в ответном матче 
в полном смысле станут хозяевами 
положения. Если чемпион Азербайд-
жана пройдет в следующий этап, имя 
его соперника станет известно 23 фев-
раля. Первые матчи 1/8 финала прой-
дут на поле команды, прошедшей из 
«плей-офф». 

На послематчевой пресс-конфе-
ренции Артур Жорже, главный тре-
нер «Браги» признался, что его по-
допечные потерпели очень тяжелое 
поражение, и это очень сложно объ-
яснить: «Я очень разочарован резуль-
татом. Мы прошли половину «плей- 
офф» и теперь нам нужно обо всем 
подумать. Пришло время сплотить-
ся, а не разваливаться. В этом плане, 
я думаю, мы скоро образумимся. Впе-
реди нас ждет ответный матч. Это не 
тот результат, который мы хотели, он 
усложнил нам работу».

В свою очередь наставник «Ка-
рабаха» Гурбан Гурбанов заявил, что 
представитель Португалии - опасная 
команда и судьба этапа определится 
в ответном матче: «Этот счет не оз-
начает прохождения стадии в игре 
с такой командой, как «Брага». В Баку 
предстоит ответный матч, и нам надо 
быть осторожными. Соперник играет 
в сильном чемпионате, но это не го-
ворит о том, что мы слабы. Такие по-
беды придают большую уверенность 
«Карабаху» и азербайджанскому фут-
болу. Игроки проявили большую ре-
шимость, с чем я всех поздравляю».

Остается добавить, что ответный 
матч между «Карабахом» и «Брагой» 
состоится 22 февраля в Баку.

Как и во всех соревновани-
ях серии World Judo Tour, 

накануне турнира «Большой 
шлем» в Баку прошло собра-
ние судей. 

Ю.ИБРАГИМОВ

На встрече, состоявшей-
ся в Центре подготовки дзюдо, 
главный судья Международной 
федерации дзюдо (IJF) Даниэль 
Флорин Ласкау заявил, что его 
кураторы и главные судьи нахо-
дятся здесь для того, чтобы обе-
спечить качество принятия реше-
ний и всего процесса судейства.

«Собрание судей в Баку являет-
ся важной частью этого процесса 
и помогает нам всем быть одина-
ково подготовленными, - сказал 
Ласкау, подчеркнув, что Азербайд-
жан делает большие шаги по вовле-
чению бывших спортсменов в дея-
тельность посредством тренерской 
работы и судейства. - Они продви-
гаются вперед в плане выступле-
ний, преподавания и судейства».

Генеральный секретарь Феде-
рации дзюдо Азербайджана Рашад 
Расуллу выразил удовлетворение 
проведением семинара в Баку: «Мы 
уделяем большое внимание судей-
ству, и судейский корпус IJF по-
могает нам в этом вопросе. Жела-
ем успехов всем судьям, ведь они 
стараются успешно пройти олим-
пийский отбор, а также защитить 
правила дзюдо и принципы чест-
ной конкуренции».

Затем были показаны примеры 
многочисленных зафиксирован-
ных ситуаций, отмечено, что часто 
между начислением очков и си-
туациями, когда очки не даются, 
существует очень тонкая грань.

В ходе встречи в течение все-
го процесса демонстрировались 
упражнения на татами, видео, про-
водились совместные дискуссии, 
а также закреплялась такая фи-
лософия, что важно всегда при-
нимать правильное решение, 
даже в самых трудных ситуаци-
ях, и иметь для этого все дока-
зательства.

ВЫСТАВКА

Яркая 
палитра 

души
Элина Лободенко:  

Я стараюсь следовать  
вызовам  

современности

СПОРТ

Победы нам к лицу!
«Карабах» добился исторического успеха на выезде

Совещание судей
Важная часть процесса, который помогает всем 

быть одинаково подготовленными

Гурбан Гурбанов:

Этот счет не означа-
ет прохождения стадии 
в игре с такой командой, 
как «Брага». В Баку пред-
стоит ответный матч, 
и нам надо быть осто-

рожными

Общение и еще раз 
общение - это то,  
что вдохновляет 

в первую  
очередь

Работы Элины Лободенко - это всегда поиск 
ритмической гармонии в хаосе линий, цвето-
вых пятен и геометрических форм


